
O prefeito reeleito de 
Rancho Alegre D’Oes-
te, Cássio Zanuto, anun-
ciou nesta terça-feira, 
que o município será 
sede da Fase Regional 
dos Jogos Escolares de 
2025.

Prefeitura divulga datas de recesso para
o final de ano nas repartições públicas
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De olho no Natal, comércio de Goioerê em 
horário especial a partir de 16 de dezembro

Jogos Escolares de 2025 terá etapa
regional em Rancho Alegre D’Oeste

Janiópolis investe R$ 1,8 milhão no 
calçamento da Estrada de Bredápolis

Com a proximidade do Natal, uma das datas mais esperadas pelos co-
merciantes da cidade, a tradicional abertura de lojas até às 22 horas, terá 
início no dia 16 dezembro. No total serão nove dias em horário especial, 
buscando facilitar as compras aos consumidores.

Uma muito importante 
está sendo desenvol-
vida pela prefeitura de 
Janiópolis. Trata-se do 
calçamento, com pedras 
poliédricas, da Estrada 
de Bredápolis, numa 
extensão de quatro qui-
lômetros.

Com R$ 49 milhões, 
educação terá maior 

orçamento do município 
para próximo ano

O maior orçamento 
previsto para 2025 
em Goioerê, é o da 
Secretaria Municipal 
de Educação, que tem 
previsão de receber 
investimentos da or-
dem de mais de R$ 49 
milhões. Os valores 
constam da LDO – Lei 
de Diretrizes Orça-
mentária – que está 
na Câmara Municipal 
para ser apreciada e 
votada pelos verea-
dores.

Estudante de Goioerê 
foi destaque no

programa Cooper-
Jovem da Copacol

Patrulha Rural 
orienta agricultores 

visando mais 
segurança no campo

A Polícia Militar, atra-
vés da Patrulha Rural da 2ª 
CIA de Goioerê, realizou 
na última quinta-feira, uma 
importante reunião com 
produtores rurais do mu-
nicípio, visando informar 
sobre o cadastramento de 
propriedades e instalação 
de placas de identificação 
do imóvel. 
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O maior orçamento 
p rev i s to  para  2025 
em Goioerê, é o da 
Secretaria Municipal 
de Educação, que tem 
previsão de receber 
investimentos da or-
dem de mais de R$ 49 
milhões. Os valores 
constam da LDO – Lei 
de Diretr izes Orça-
mentária – que está na 
Câmara Municipal para 
ser apreciada e votada 
pelos vereadores.

O s  r e c u r s o s  s ã o 
para investimentos em 
obras, melhorias das 
escolas, bem como para 
compra uniformes, kits 
escolares, mobiliários, 
entre outros. Os valo-
res, segundo os verea-
dores da Comissão de 
Orçamento, são signi-
ficativos e maiores que 
o ano anterior.

Depois da Educação, 
a Pasta com maior pre-
visão de recursos é a 
Saúde, que deverá re-
ceber investimentos de 
R$ R$ 37.881.906,72. 
Na sequencia aprece 

Com R$ 49 milhões, educação terá maior 
orçamento do município para próximo ano

a Fazenda com R$ 10 
milhões e o Meio Am-
biente com R$ 6 mi-
lhões. O Esporte vem 
em seguida com R$ 
2,6 milhões e a Cultura 
com R$ 1,7 milhão.

C O TA Ç Ã O  E M 
ALTA: - Pedro Coelho 
ainda não definiu, mas 
já é dado como certo 

que a Secretaria de 
Educação da sua futura 
gestão será ocupada por 
uma mulher. Trata-se 
da professora Ângela 
Zabot, que já comandou 
a pasta na primeira ad-
ministração de Coelho.

Ângela, que tem boa 
abertura com os pro-
fessores, tem acom-
panhado o  prefe i to 

eleitos em reuniões 
para discutir a educa-
ção, como aconteceu 
na  semana  passada 
no Núcleo Regional 
de Educação. Edmil-
son Santana, que foi 
diretor de transporte 
na primeira gestão de 
Coelho também deverá 
voltar a comandato o 
setor.

Na foto, o prefeito eleito Pedro Coelho e Ângela Zabot

Funcionários da 
Agência do Trabalhador 
de Goioerê participaram 
na semana passada, de 
dois eventos realizados 
na Copacol – Cafelân-
dia e Frimesa – Assis 

Agência do Trabalhador participou 
de eventos na Copacol e Frimesa

Chateaubriand. Os dois 
eventos foram para ho-
menagear e agradecer as 
agências do trabalhador 
pelas parcerias.

Durante o encontro, 
foram apresentados 

números da Copacol, 
que possui mais de 16 
mil colaborares, sendo 
que destes, 414 estão 
empregados em Goio-
erê, sendo contratados 
através da Agência do 

Trabalhador.
Na Frimesa os dire-

tores aproveitaram para 
agradecer e ao mesmo 
tempo apresentar as 
contratações de cada 
agência. Dos 2.900 co-
laboradores lotados em 
Assis Chateaubriand, 
120 são de Goioerê. 
A Frimesa pretende, a 
partir de 2025 implan-
tar o segundo turno e 
aumentar esse número 
de consideravelmente.

O secretário de In-
dústria e Comércio de 
Goioerê, Pedro Godoy, 
cita que é importante 
estreitar os laços com a 
Copacol e Frimesa, e as-
sim conhecer melhor as 
empresas, que segundo 
ele, proporcionam pos-
sibilidade de trabalho 
para um grande número 
de goioerenses.

Representantes da Agência do Trabalhador também 
estiveram na Frimesa em Assis Chateaubriand

Orçamento 2025
A Assembleia Legislativa está recebendo até 30 de no-

vembro através do seu portal as propostas para o Orçamento 
do Estado em 2025. O Programa Orçamento da Gente recebe 
as sugestões que poderão ser incluídas na Lei Orçamentária 
Anual estimada em R$ 75,8 bilhões para 2025.

Queijo paranaense
Um queijo fino produzido em Toledo ficou entre os 

nove melhores do mundo (super ouro) e recebeu o título 
de melhor da América Latina no concurso World Cheese 
Awards, realizado em Portugal. Ele concorreu com 4.784 
tipos de queijos de 47 países. O Passionata é produzido no 
Biopark que ainda produz o Láurea que ficou com a prata e 
o Entardecer d´Oeste com o bronze. Os queijos finos serão 
fabricados e comercializados pela queijaria Flor da Terra.

Renovadas
A Copel renovou na Aneel as concessões das usinas de 

Foz da Areia, Segredo e Salto Caxias por mais 30 anos. Os 
contratos de renovação foram assinados pelo governador 
Ratinho Júnior (PSD) e pelo presidente da Copel, Daniel 
Slaviero. O valor a ser pago pela Copel pela outorga conjun-
ta das três usinas é de R$ 4,1 bilhões. As três hidrelétricas 
representam 64% da capacidade instalada de geração de 
energia elétrica da Copel.

Centros urbanos
O Paraná tem a quinta maior população em áreas urba-

nas no Brasil, com 89%, o equivalente a 10.179.847 dos 
11.444.380 habitantes. Outros 11% (1.264.533) moram 
em áreas rurais. O resultado está acima da média nacional, 
em que 87,4% residem em zonas urbanas. Os dados são do 
Censo Demográfico 2022: Malha de Setores Censitários 
Definitivos , divulgados pelo IBGE.

Números
Rio de Janeiro (97,9%), São Paulo (96,8%), Distrito 

Federal (96,5%) e Goiás (93,2%) estão à frente do Paraná 
em relação à quantidade de moradores em áreas urbanas. Em 
números absolutos, o Paraná também figura com a 5ª maior 
população vivendo em zonas urbanas (10,1 milhões). São 
Paulo (42,9 milhões), Minas Gerais (18,1 milhões), Rio de 
Janeiro (15,7 milhões) e Bahia (10,8 milhões) antecedem o 
Paraná, todos os estados mais populosos

Guarda Municipal
Apenas 1.322 cidades brasileiras têm guarda civil mu-

nicipal, aponta a pesquisa do IBGE de 2023. Isso significa 
que 76,67% dos 5.570 municípios no país. Além disso, os 
dados apontam que 3.853 municípios brasileiros não têm 
estrutura específica para a área da segurança pública, o que 
representa 69,17% do total de municípios.

Ranking
No Paraná, 38 cidades têm guardas municipais e o efe-

tivo de 4.383 agentes. Em número do efetivo das guardas 
municipais, o Paraná está atrás de SP (219 cidades – 26.608 
efetivos), RJ (80 cidades – 16.076 efetivos), Ba (214 cidades 
e 9.534 efetivos), PE (91 cidades e 6.293 efetivos), CE (90 
cidades com 5.589 efetivos), MG (83 municípios e 5.176 
efetivos),
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Com a proximidade 
do Natal, uma das datas 
mais esperadas pelos 
comerciantes da cidade, 
a tradicional abertura de 
lojas até às 22 horas, terá 
início no dia 16 dezembro. 
No total serão nove dias 
em horário especial, bus-
cando facilitar as compras 
aos consumidores.

De acordo com a As-
sociação Comercial, o 
funcionamento até às 22 
horas vai acontecer de 
16 a 20 de dezembro e 
também no dia 23 (ante-
véspera do Natal).

Já no dia domingo, 
dia 22 de dezembro, o 
comércio atenderá das 
14 às 20 horas e no dia 
24, véspera de Natal, o 
atendimento será das 9 
às 16 horas.

A exemplo de anos 
anteriores, o horário espe-
cial de fim de ano deverá 
ser seguido pela maioria 
das empresas do centro 

De olho no Natal, comércio de Goioerê em 
horário especial a partir de 16 de dezembro

comercial de Goioerê, 
principalmente por aque-
las que estão participando 
da promoção de Natal, 
que irá sortear um carro 
zero-quilômetro no final 
do ano.

Alexandre Cânaido, 
presidente da ACIG, cita 
que a expectativa de ven-
das é das melhores, uma 
vez que o Natal é a melhor 
data do ano para se ven-
der. “Há um clima muito 
positivo e de esperança 
para os comerciantes da 
nossa cidade, especial-
mente lojistas que estão 
na promoção do comér-
cio”, disse.

COMPENSAÇÃO: - 
Como compensação aos 
comerciários, as empre-
sas que permanecerem 
abertas em horário es-
pecial em dezembro não 
abrirão nos dias 26 de 
dezembro, 2 de janeiro e 
3 e 4 de março (Carnaval).

O comércio começa a funcionar em horário especial à noite no dia 16 de dezembro

A Prefe i tu ra  de 
Goioerê, através de 
d e c r e t o  a s s i n a d o 
pelo prefeito Beti-
nho Lima, definiu na 
última sexta-feira, o 
período de recesso 
de final de ano nas 
repartições públicas 
do município. O pe-
ríodo será de 23 de 
dezembro a 03 de 
janeiro.

Não haverá reces-
so para os setores 
que prestam serviços 
considerados essen-
ciais e não admitem 
para l i sação,  como 
saúde, coleta de lixo 
e limpeza pública. 
Outros serviços fun-
cionarão em sistema 
de escala.

Para atendimen-

Prefeitura divulga datas de recesso para
o final de ano nas repartições públicas

to de saúde, haverá 
p l a n t ã o  n o  P o s t o 
Central, o que aju-
dará a desafogar o 
Pronto Atendimento, 
que geralmente fica 

congestionado nos 
finais de anos.

O decreto foi defi-
nido considerando a 
redução na demanda 
de serviços no perío-

do de final de ano, e 
o início do exercício 
seguinte, a redução 
de gastos e a otimi-
zação da aplicação de 
recursos financeiros.

Estado vai reforçar suporte a municípios para 
agilizar ainda mais a abertura de empresas
A Junta Comercial do 

Paraná (Jucepar), órgão 
vinculado à Secretaria de 
Estado da Indústria, Co-
mércio e Serviços (Seic), 
anuncia mais um avanço 
no sistema Empresa Fácil, 
utilizado por empreendedo-
res para acelerar abertura de 
empresas no Estado. Nesta 
semana, o Conselho de 
Administração da Jucepar 
aprovou, por unanimidade, 
o projeto de consolidação 
do Empresa Fácil nos mu-
nicípios paranaenses, dando 
suporte para que rompam 
gargalos na etapa local do 
processo de abertura de 
novos empreendimentos. 

O projeto visa dar ce-
leridade aos processos que 
cabem ao Estado e também 
aos que são de competên-
cia dos municípios para 
diminuir o tempo total de 
abertura e alteração de em-
presas. Pelo projeto, a Junta 
Comercial destinará R$ 8,5 
milhões em dois anos para 
dar suporte aos municípios 
em ações de melhoria nas 
suas estruturas. “Faremos 
busca ativa dos municípios 
para diagnóstico das neces-
sidades, busca de soluções 
e integração plena com o 
Empresa Fácil”, explica 

o presidente da Jucepar, 
Marcos Rigoni.

A consulta de viabili-
dade para abertura de em-
presas no município, que é 
uma das etapas necessárias 
para um novo registro no 
Cadastro Nacional de Pes-
soa Jurídica (CNPJ), é o 
principal gargalo que será 
focado pelo projeto. “O 
projeto de automatização 
visa melhorar o ambiente de 
negócio em todo o Estado”, 
diz Rigoni. 

Uma das medidas é a im-
plantação do georreferen-
ciamento, com mapeamento 
de todas as regiões dos 
municípios e as atividades 
que podem ser constituídas 
em cada uma das regiões, 
o que facilitará e agilizará 
a aprovação do empreen-
dimento.

Segundo ele, a etapa 
de consulta de viabilidade 
local é de competência 
prioritariamente municipal, 
mas o governo estadual tem 
interesse em colaborar e dar 
contrapartida às cidades pa-
ranaenses. “O nosso objetivo 
é que, com a implantação 
deste projeto possamos, fu-
turamente, chegar próximo 
de 6 horas para registro no 
CNPJ”, afirma.

O fim de ano será de recesso nas repartições públicas, a partir do dia 23 de dezembro
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O prefeito reeleito de 
Rancho Alegre D’Oes-
te, Cássio Zanuto, anun-
ciou nesta terça-feira, 
que o município será 
sede da Fase Regional 
dos Jogos Escolares 
de 2025. O anúncio foi 
feito durante reunião 
com a chefe do Núcleo 
de Educação, Danielle 
Mellero e o professor 
Rosimar da Silva, res-
ponsável pela coorde-
nação dos jogos.

De acordo com o pre-
feito, os jogos são mais 
do que uma competição, 
sendo uma celebração 
do esporte, da união e 
do talento dos estudan-
tes atletas. “Estamos 
bastante animados e 
cremos que faremos 
uma grande festa do 
esporte em nossa cida-
de”, disse.

Jogos Escolares de 2025 terá etapa
regional em Rancho Alegre D’Oeste

O prefeito diz que é 
um orgulho poder ser 
sede da fase regional 
dos Jogos Escolares, 
reunindo centenas de 
atletas na cidade. “Isso 
dá uma movimentação 
grande na cidade, in-
clusive no comércio, 
daí a razão de estarmos 
animados com essa pro-
posta”, frisou.

Ainda de acordo com 
o prefeito, desde já Ran-
cho Alegre está de bra-
ços abertos para acolher 
os atletas, oferecendo 
uma estrutura de qua-
lidade e um ambiente 
propício para a prática 
esportiva. “Sem dúvi-
da, essa é uma oportuni-
dade única para a nossa 
cidade  most rar  sua 
hospitalidade e juntos 
promover o esporte”, 
afirma o prefeito.

O anúncio dos jogos foi feito nesta terça-feira pelo prefeito 
Cássio, ao lado dos professores Rosimar e Danielle Mellero

A estudante de Goioerê, 
Ana Luiza de Lima de Oli-
veira, foi um dos destaques 
do programa Cooper-Jovem 
da Copacol. Ana Luiza ficou 
com a primeira colocação 
no concurso de redação e 
garantiu uma bicicleta como 
premiação. A estudante foi 
orientada pela professora 
Terezinha Aguilera.

A entrega da premia-
ção aconteceu na semana 
passada, em Cafelândia, 
durante uma movimenta-
da solenidade, que reuniu 
diversas autoridades, bem 
como diretores da Copacol, 
professores, secretários de 
educação, além de estudantes 
e pais de alunos.

O Coper-Jovem é um pro-
grama importante da Copacol 
e que tem como objetivo, 
incentivar o protagonismo 
das novas gerações e forta-
lecer o cooperativismo nas 
comunidades. O programa 
é desenvolvido com apoio 
das secretarias municipais 
de Educação e do Sescoop.

De acordo com a Copacol, 
558 crianças dos 4º e 5º anos 
de escolas dos municípios 
de Goioerê, Nova Aurora, 
Formosa do Oeste e Iracema 

Estudante de Goioerê foi destaque no
programa Cooper-Jovem da Copacol

dos”, destacou o diretor-
vice-presidente da Copacol, 
James Fernando de Morais.

REDAÇÃO: - Entre as 
atividades do programa, os 
alunos foram incentivados 
a escrever redações sobre o 
impacto do cooperativismo 
e o papel da Copacol no 
desenvolvimento das co-
munidades. Os alunos com 
melhor desempenho foram 
premiados com bicicletas, 
enquanto suas professoras 
receberam jogos de café 
exclusivos da grife Copacol.

Goioerê participou do 
concurso através das escolas: 

Jardim Primavera, Cecília 
Meireles, Liduína Alves 
Gondim Primo, Ladislau 
Chicórski, Monteiro Lobato, 
Doutor Daniel Portela, José 
Jesus Cavalcante e Onive 
dos Santos.

A coordenadora de Pro-
jetos Sociais da Copacol, 
Gislaine Pontes Fernandes, 
destacou o impacto do pro-
grama: “Além de despertar 
o interesse pela leitura e 
escrita, o Cooper-Jovem 
ensina valores fundamentais 
sobre o cooperativismo e 
o papel das crianças como 
agentes transformadores da 
sociedade”, disse.

do Oeste, participaram do 
programa, que é considerado 
um grande sucesso.

O encerramento, realizado 
em Cafelândia, contou com 
dois dias de muita diversão. 
Música, brinquedos infláveis 
e guloseimas animaram as 
crianças, marcando o final 
de um ano de aprendizados 
sobre o cooperativismo. “A 
Copacol tem a responsabi-
lidade de contribuir para o 
desenvolvimento social. O 
Cooper-Jovem é um exem-
plo de sucesso na formação 
dessa nova geração, que será 
o futuro da Copacol, como 
colaboradores ou coopera-

A estudante de Goioerê, Ana Luiza foi um dos 
destaques do concurso e ganhou uma bicicleta

Novo sistema de alerta para desastres estará 
disponível para todo o Paraná em dezembro

A partir do dia 4 de de-
zembro, o sistema de alerta 
para desastres extremos via 
telefonia celular, utilizando 
a tecnologia cell broadcast, 
vai abranger o Paraná inteiro, 
assim como todos os estados 
das regiões Sul e Sudeste. A 
implantação do Defesa Civil 
Alerta foi definida nesta 
terça-feira (19), em uma 
reunião entre o coordenador 
estadual da Defesa Civil, 
coronel Fernando Schunig, e 
o diretor do Centro Nacional 
de Gerenciamento de Riscos 
e Desastres (Cenad), Armin 
Braun.

A tecnologia, que se com-
plementa a outros sistemas de 
alerta já operados pela Defesa 
Civil, começou a ser testada 
em agosto, como projeto-pi-
loto, nos municípios de Mor-
retes, no Litoral, e União da 
Vitória, na região Sul, que têm 
histórico de tragédias climáti-
cas. Da mesma forma, outras 
nove cidades das duas regiões 
brasileiras participaram dos 
testes de forma simultânea, 
gerenciados pela Defesa Civil 
Nacional.

A tecnologia foi desen-
volvida pelo governo federal 
e permite o envio de alertas 
para os celulares utilizando 
a geolocalização do usuário. 
Diferente dos outros alertas, 
este aviso se sobrepõe aos 
aplicativos do celular e é 
enviado a todas as pessoas 
que estiverem no perímetro 
pré-determinado via sistema, 
sem exigir cadastro prévio. 

“O sistema vem para 
complementar as ações que já 
são feitas, os alertas que já são 
emitidos, de forma que nós va-
mos realmente chegar naquele 
momento nas pessoas que 
estão em uma área de risco, 
para para possam se preparar 
e sair de forma emergencial”, 
destacou o coronel Fernando. 
“É mais uma forma de evitar 
mortes e perdas patrimoniais e 
minimizar os danos causados 
por um desastre”.

“Como estamos iniciando 
um período em que há um 
histórico de chuvas severas 
no Sul e Sudeste, estamos am-
pliando a todos os municípios 
a cobertura dessa tecnologia 
de difusão massiva, que envia 
alertas para toda a população, 
independente de o celular estar 
cadastrado ou não”, explicou 

Braun.
O Defesa Civil Alerta tem 

a capacidade de comunicar 
avisos de desastres críticos, 
apresentando a mensagem em 
destaque na tela do celular, 
com um toque específico de 
sirene e alerta vibratório. Ele 
será usado, por exemplo, em 
casos de inundações severas, 
riscos de deslizamentos de 
terra e outras situações que 
coloquem a vida da população 
em risco.

“Essa ferramenta nova 
é uma camada adicional de 
envio de informações, mas 
ela é muito mais extensiva 
e abrange grande parte da 
população, que vai receber 
a mensagem quando tiver a 
necessidade de tomar uma 
ação imediata de salvar e 
proteger sua vida”, ressaltou 
o diretor do Cenad.

O sistema está sendo 
implementado em conjunto 
entre o Ministério da Inte-
gração e Desenvolvimento 
Regional, por meio da Se-
cretaria Nacional de Proteção 
e Defesa Civil, o Ministério 
das Comunicações, a Agên-
cia Nacional de Telecomu-
nicações (ANATEL) e as 
empresas de telefonia móvel. 
Ferramentas similares estão 
em uso em países como 
Estados Unidos, Alemanha, 
Itália e Chile.

PESQUISA – Uma pes-
quisa realizada pelo ministé-
rio após a etapa inicial indicou 
que 82% da população de 
Morretes recebeu o alerta, 
enquanto em União da Vitó-
ria o alcance foi de 60%. A 
ferramenta recebeu ajustes 
desde o início da implantação 
para melhorar desempenho e 
garantir um funcionamento 
adequado.

Vale ressaltar, porém, 
que ela não substitui outras 
formas de alertas, já que 
esses sistemas precisam ser 
complementares, visando al-
cançar cada vez mais pessoas. 
O Defesa Civil Alerta passa 
a ser mais uma ferramenta de 
comunicação com a popu-
lação, além das mensagens 
por meio SMS, WhatsApp 
e Telegram, além de avisos 
que utilizam as ferramentas 
do Google, em especial o 
Google Maps, Wase e TVs 
por assinatura.

Detran-PR alerta para golpe com mensagens 
falsas referentes à suspensão da CNH

O Departamento de 
Trânsito do Paraná (Detran
-PR) alerta os condutores 
sobre um novo golpe a 
motoristas em diferentes 
estados. Golpistas estão 
enviando falsas mensagens 
de texto por SMS, What-
sApp e e-mails, imitando 
notificações oficiais dos 
Detrans, que informam 
que a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) do des-
tinatário está em processo 
de suspensão ou cassação.

Ao clicar no link envia-
do, a vítima é direcionada 
para uma página que simu-

la o sistema oficial “Gov.
br”. Nesta página falsa é 
solicitado ao motorista o 
preenchimento com seus 
dados pessoais para con-
sultar o suposto processo. 
Em seguida, o site exibe 
informações fictícias sobre 
infrações e valores a serem 
pagos, com a opção de 
“regularizar” a situação.

Casos como esse já fo-
ram registrados em estados 
como Paraná, São Paulo, 
Rio Grande do Norte, Mato 
Grosso do Sul, Santa Ca-
tarina, Roraima, Pernam-
buco, Amazonas, Sergipe, 

Maranhão, Bahia, Acre, 
Rondônia, Ceará, Distrito 
Federal, Paraíba, Espírito 
Santo, Minas Gerais e Rio 
Grande do Sul.

“O Detran não solicita 
pagamentos por aplicativos 
de mensagens nem com-
partilha links de cobrança. 
É importante também que 
o cidadão acesse os sites 
oficiais e verifique sempre 
se ele termina com gov.
br para evitar prejuízos”, 
alerta o diretor-presidente 
do Detran-PR, Adriano 
Furtado.

Outra recomendação 
importante é o uso do apli-
cativo Carteira Digital de 
Trânsito (CDT), que per-

mite consultar infrações, 
aderir ao Sistema de Noti-
ficação Eletrônica (SNE) 
e receber notificações de 
infrações e penalidades de 
forma eletrônica e segura.

Em casos de dúvidas ou 
suspeitas, é fundamental 
que os condutores entrem 
em contato diretamente 
com os canais oficiais do 
Detran-PR para verificar 
a veracidade das informa-
ções. A atenção e a cautela 
ao lidar com mensagens 
e links suspeitos são fun-
damentais contra golpes 
desse tipo, garantindo 
assim a proteção dos da-
dos pessoais e evitando 
prejuízos financeiros.
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Uma muito im-
portante está sendo 
desenvolvida pela 
prefeitura de Jani-
ópolis. Trata-se do 
calçamento, com pe-
dras poliédricas, da 
Estrada de Bredápo-
lis, numa extensão de 
quatro quilômetros.

Janiópolis investe R$ 1,8 milhão no 
calçamento da Estrada de Bredápolis

De acordo com o 
prefeito Ismael Deza-
noski, que esteve vis-
toriando as obras na 
última quinta-feira, é 
mais uma conquista 
importante para o 
município, especial-
mente para os agri-
cultores e moradores 

As obras estão em andamento: mais de R$ 1,8 milhão em investimentos

A Polícia Militar, atra-
vés da Patrulha Rural da 2ª 
CIA de Goioerê, realizou 
na última quinta-feira, uma 
importante reunião com 
produtores rurais do mu-
nicípio, visando informar 
sobre o cadastramento de 
propriedades e instalação 
de placas de identificação 
do imóvel. 

A reunião foi organiza-
da pelo Sindicato Rural e 
durante o encontro foram 
abordados diversos assun-
tos, entre eles, o fato de 
produtores estarem visuali-
zando drones suspeitos so-
brevoando as propriedades 
em horário noturno. 

Durante o encontro, o 
Aspirante Fernando Mo-
reira, coordenador da Pa-
trulha Rural, falou da im-
portância da colocação de 
placas e dispositivos como 

Patrulha Rural orienta agricultores 
visando mais segurança no campo

da região.
O  inves t imen-

to total será de R$ 
1.899.630,27, sendo 
que R$ 1,7 milhão, 
foi viabilizado pelo 
deputado Alexandre 
Curi, junto ao Go-
verno do Estado. A 
prefeitura entrou com 

uma contrapartida 
de R$ 167.771,47 de 
recursos próprios do 
município.

O vice-prefeito atu-
al e prefeito eleito, Ei-
des Guedes, cita que o 
calçamento da estrada 

é uma obra importan-
te, que vai dar confor-
to e comodidade para 
os usuários daquela 

importante via que 
faz a ligação de Bre-
dápolis com a sede do 
município.

alarmes, câmeras e outros, 
tudo com o símbolo da Pa-
trulha Rural, indicando que 
ali é uma área monitorada 
pela PM. 

O presidente do Sindi-
cato Rural, Airton Gon-
çalves disse que a pre-
sença da Patrulha Rural 

nas propriedades tem sido 
fundamental para reduzir 
índices de criminalidade 
no campo, mas que é 
preciso o apoio dos agri-
cultores, especialmente 
daqueles que ainda não 
fizeram seus cadastros. 
“Esse cadastro é muito 

importante e esperamos 
contar com o apoio de 
todos”, disse.

Também estiveram pre-
sentes no encontro do Sin-
dicato Rural, os militares 
Cabo Da Silva e Soldado 
Thiago, que integram a 
Patrulha Rural em Goioerê.

O encontro da Patrulha Rural com agricultores aconteceu no Sindicato Rural

Alunos da rede estadual podem se inscrever até 
dia 25 na Olimpíada de Inteligência Artificial

As secretarias de Estado 
da Educação e da Inovação, 
Modernização e Transfor-
mação Digital chamam es-
tudantes do 8º e 9º anos do 
Ensino Fundamental e os 
do Ensino Médio de toda a 
rede estadual de ensino para 
participar da 1ª Olimpíada 
Nacional de Inteligência 
Artificial (ONIA Brasil). Os 
melhores competidores do 
país irão para a Olimpíada 
Mundial, na China, em 2025.

A competição científica 
é promovida por três plata-
formas digitais – EduSpace, 
a H2IA/UFPel e IIA/LNCC 
– que formam a Comissão 
Organizadora do evento.

“Como já contamos com 
a disciplina de Programação 
em nossa grade curricular há 
pelo menos quatro anos e 
com o incremento da Robó-
tica e da própria Inteligência 
Artifical para milhares de 
estudantes da nossa rede, por 
meio da plataforma KhanMi-
go, tenho certeza que nossos 
alunos já saem na frente 
nesta competição que terá 
abrangência nacional. Por 
isso, quero chamar a atenção 
de professores e diretores 
para que incentivem seus 
alunos a se inscrever”, disse 
o secretário da Educação, 
Roni Miranda.

As inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas até 

a próxima segunda-feira, 
25 de novembro, no site 
www.oniabrasil.com.br. 
A Olimpíada se dará em 
várias etapas: nos meses de 
novembro e dezembro de 
2024, ocorrerão as provas 
online e com consulta; em 
abril de 2025, acontecerá 
a etapa que a organização 
intitulou “mão-na-massa”, 
também em formato online, 
mas com questões práticas, 
quando serão conhecidos os 
vencedores brasileiros que 
disputarão o mundial em 
Pequim, em agosto de 2025.

O número de classifi-
cados para a etapa inter-
nacional da competição 
ainda não foi definido. De 
acordo com as instituições 
organizadoras, em razão 
justamente do ineditismo da 
Olimpíada, será necessário 
aguardar o resultado das pri-
meiras etapas para a seleção 
e definição.

“Eu tenho convicção de 
que os  alunos paraenses, que 
fazem parte da melhor edu-
cação do Brasil, irão se sair 
muito bem nesta competição. 
E, com todo esse investimen-
to na área da tecnologia que o 
Governo do Estado tem feito, 
vamos mostrar que nossos 
alunos são os mais bem pre-
parados nas provas”, prevê o 
secretário da Inovação, Alex 
Canziani.

O prefeito Ismael, o vice Eides (prefeito eleito) e o 
assessor Wilson estiveram vistoriando as obras
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Paraná Mais Verde: Estado vai reestruturar 
viveiros e laboratórios de sementes

Depois de alcançar a 
marca de 10 milhões de 
mudas de espécies nativas 
distribuídas desde 2019, 
o programa Paraná Mais 
Verde tem novos planos 
para 2025. O principal 
deles é dar início ao pro-
cesso de modernização e 
renovação das estruturas 
dos 19 viveiros e dois 
laboratórios de sementes 
responsáveis por abaste-
cer o projeto, garantindo 
a restauração do maciço 
verde do Estado – cerca 
de 29% do território pa-
ranaense é composto por 
florestas, com predomi-
nância do bioma Mata 
Atlântica.

O investimento esti-
mado é de R$ 35 milhões, 
com recursos oriundos da 
compensação pelo aci-
dente ambiental causado 
pela Petrobras em 2000 
em Araucária, na Região 
Metropolitana de Curiti-
ba, liberados neste ano 
pela Justiça Federal.

Outro objetivo é a 
expansão dos arboretos, 
espaços exclusivos para 
a proteção da diversidade 
arbórea, possibilitando 
que os visitantes apren-
dam sobre os diferentes 
usos da floresta, bem 
como sua interação com 
o meio ambiente. Serão 
quatro pontos a mais até 

o fim do ano que vem, 
totalizando nove jardins. 
O Paraná Mais Verde é 
coordenado pelo Insti-
tuto Água e Terra (IAT), 
autarquia vinculada à 
Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sus-
tentável (Sedest).

“Essas mudas vão para 
todo o Estado, muitas 
delas com a função de 
recuperar matas cilia-

res. Hoje, o Paraná tem 
aproximadamente 30% de 
cobertura com florestas 
nativas e estamos traba-
lhamos para aumentar 
ainda mais esse número, 
de preferência com mui-
tos pés de pinheiro”, afir-
mou o secretário estadual 
do Desenvolvimento Sus-
tentável, Everton Souza.

O projeto de rees-
truturação dos viveiros 

florestais e laboratórios 
de sementes administra-
dos pelo IAT tem como 
objetivo principal o apri-
moramento do arcabouço 
de produção de mudas do 
Estado, buscando como 
metas a ampliação da área 
de coleta e da diversidade 
de sementes; o aumento 
na produção anual e no 
fornecimento de mudas; 
e a redução do consumo 

de água e energia nos es-
paços, entre outras ações.

As melhorias virão 
para acompanhar a cres-
cente demanda por mudas 
no Paraná. A estimativa 
do Instituto é que a dis-
tribuição de mudas no 
ano que vem será maior 
do que o total deste ano, 
que foi de 2 milhões de 
plantas até outubro.

“Ao melhorar essas 

estruturas, consequente-
mente propiciaremos um 
incremento na produção 
de mudas e fornecimento 
delas para a população. 
Tudo isso para cumprir 
os objetivos do Paraná 
Mais Verde de despertar 
a consciência ambiental 
e aliar desenvolvimento 
ambiental, econômico, 
e social”,  explicou a 
bióloga do IAT, Roberta 
Gibertoni.

Além de reformas nas 
estruturas, o pacote inclui 
a aquisição de equipa-
mentos para coleta, be-
neficiamento e transporte 
das sementes, sistemas de 
monitoramento para os 
perímetros dos viveiros, 
refrigeradores, painéis 
solares, estufas agríco-
las e automatização dos 
sistemas de irrigação. A 
previsão é que a rees-
truturação completa seja 
finalizada até 2027.

ARBORETO – Junto 
às reformas nos vivei-
ros, o Paraná Mais Verde 
planeja inaugurar quatro 
novos arboretos no Esta-
do em 2025, nos viveiros 
de mudas do Instituto em 
Pato Branco, no Sudoes-
te, e Umuarama, no Noro-
este; e em duas Unidades 
de Conservação estaduais 
(UCs) ainda a definir.

Paraná Mais Verde versão 2025 terá o início da reestruturação dos viveiros e laboratórios de sementes administrados pelo IAT
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